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Verbale n. 9 del Consiglio di Dipartimento del 16 settembre 2011 

 
Il giorno 16 settembre dell’anno 2011, alle ore 11:30, previa regolare convocazione prot. N. 13551 
del 12 settembre, si è riunito presso l’auletta didattica della Sezione di Fisiologia, il Consiglio del 
Dipartimento di Scienze Biomediche e Oncologia Umana, per discutere e deliberare sul seguente 

Ordine del Giorno 
1) Comunicazioni del Direttore; 
2)  Approvazione verbale Consiglio, seduta del 19/07/2011; 
3)   Parere sul rinnovo della Scuola di Dottorato di Ricerca in “Scienze Biomediche”; 
4) Pareri sulle richieste formulate da alcuni docenti per l’afferenza ai Collegi dei Docenti di Scuole 
di Dottorato di Ricerca; 
5) Progetto di ricerca: “European Multicentre Tics in Children Studies”  nell’ambito del bando del 
FP7-HEALTH-2011-two-stage: adesione del Dipartimento; 
6) Progetto di ricerca: “Overcoming Clinical Relapse in Multiple Myeloma by Understanding and 
Targeting the Molecular Causes of Drug Resistance - ACRONYM OVER-MyR 
HEALTH.2011.2.4.1-2: Translational research on cancers with poor prognosis FP7-HEALTH-
2011-two-stage: adesione del Dipartimento; 
7) Parere su richiesta di opzione in favore del Dipartimento; 
8) Pareri su bandi di selezione per co.co.co., contratti occasionali e professionali; 
9)  Problematiche inerenti gli spazi dipartimentali; 
10) Parere su richiesta di frequenza dei laboratori del Dipartimento; 
11) Varie ed eventuali; 
Il Consiglio del Dipartimento risulta così composto: 

Nominativo Presente Giustificato Assente 
Professori Ordinari 

ANGELINI G. X   
CARRATU’ M.R.  X  
FUMARULO R. X   
MONTAGNA M.T. X   
QUARTO M. X   
PEROSA F. X   
SEMERARO N. X   
SERIO G. X   
SILVESTRIS F. X   
TESTINI M.   X 
VACCA A.  X  
VENA G.A. X   
VITIELLO F. X   

Professori Associati 
CAGIANO R.   X 
COLUCCI M.   X 
COLUCCIA M. X   
CURCI E.  X  
DE PERGOLA G.  X  
FEDERICI A. X   
FOTI C.  X  
GERMINARIO C. X   
LOPALCO P.L.  X  
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MARIGGIO’ M.A.  X  
MONTEMURRO P. X   
PICCINNI G.   X 
RANIERI G. X   
SANSONNO D.    X 
SANTORO G.  X  
SIGNORILE G.   X 
SINIGAGLIA E.  X  
    

Ricercatori 
BARBUTI G. X   
BARTOLOMEO N. X   
BOCCARELLI A. X   
BONAMONTE D. X   
BUTTIGLIONE M. X   
CAGGIANO G. X   
CARRATA R.  X  
DE SALVIA M. X   
GATTI P. X   
GIUSTINO A. X   
LAULETTA G. X   
MONTAGNANI M. X   
NACCI C. X   
NAPOLI C.  X  
POTENZA M.A. X   
PRETE M.  X  
RACANELLI V. X   
RIA R. X   
ROSSIELLO M.R. X   
TATTOLI M.   X 
TREROTOLI P. X   
TUCCI M.  X  
VINELLA A.  X  

Ass. Ruolo ad Esaurimento 
MINERVINI M.M.  X  

Rappresentanti Personale T.A. 
CAFFORIO P. X   
SPECCHIA A. X   

Segretario Amministrativo 
DE FAZIO V. X   
 
Presiede il Consiglio il Direttore del Dipartimento, Prof.ssa Gabriella Serio, verbalizza il Segretario 
Amministrativo, Dott. Vincenzo De Fazio. 
Il Direttore, alle ore 11:35, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 
Prima di passare alla discussione dei punti all’ordine del giorno il Direttore chiede al Consiglio 
l’autorizzazione ad inserire n. un punto aggiuntivo all’odg, per il quali non c’è stato il tempo 
necessario per inviare un’integrazione formale e nello specifico: 

- Parere sulla richiesta di conferimento della qualifica di cultore della materia. 
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Il Consiglio unanimemente autorizza il Direttore ad inserire il punto sopra menzionato all’odg che, 
pertanto, risulta così aggiornato: 
12) Parere sulla richiesta di conferimento della qualifica di cultore della materia. 
1) Comunicazioni del Direttore. 
- L’Area Progetti dell’Ateneo ha inviato copia del programma comunitario “Consolidamento 
democrazia in Turchia Invito ristretto a presentare proposte 2011”. 
- L’Area Progetti dell’Ateneo ha inviato copia del programma comunitario “Azione preparatoria – 
Monitoraggio ambientale del Bacino del Mar Nero e Programma Quadro Comune europeo per lo 
sviluppo della Regione del Mar Nero”. 
- La Fondazione Cassa di Risparmio di Puglia ha pubblicato il bando per la presentazione di 
progetti di ricerca la cui scadenza è fissata alle ore 12:00 del giorno 28 ottobre p.v.  
Il Direttore informa che sono al momento giunti due progetti di ricerca da presentare alla 
Fondazione Cassa di Risparmio di Puglia i cui responsabili scientifici sono il Prof. Silvestris e il 
Prof. Sansonno. Poiché si è concluso e rendicontato il Progetto del Prof. Perosa, quest’anno sarà 
possibile presentare due progetti del Dipartimento per il settore rilevante: “Ricerca scientifica e 
tecnologica”. Il Direttore ricorda al Consiglio che  lo scorso anno potendo presentare un solo 
progetto, in presenza delle due richieste, una avanzata dal Prof. Perosa e l’altra del Prof. Silvestris, 
il Consiglio di Dipartimento aveva optato a favore di quello del Prof. Perosa, lasciando quello del 
Prof. Silvestris in priorità di presentazione alla prima occasione utile. Pertanto alla luce di quanto 
esposto il progetto del Prof. Silvestris è il primo che verrà sottoposto, per ottenere il 
cofinanziamento, alla Fondazione e nel caso in cui non vi fossero ulteriori proposte da parte i 
componenti del Consiglio, verrà sottoposto anche il progetto del prof. Sansonno. Se al contrario 
dovessero pervenire altre richieste di cofinanziamento da parte di docenti del Dipartimento verrà 
convocato il Consiglio per effettuare eventuali e necessarie selezioni.  
2) Approvazione verbale Consiglio, seduta del 19/07/2011. 
Il Direttore ricorda di aver inviato nei giorni precedenti, bozza del verbale a mezzo e-mail. Poiché 
non sono giunte richieste di modifiche e/o integrazioni, pone in votazione il verbale del Consiglio, 
seduta del giorno 19 luglio 2011. Il Consiglio approva all’unanimità. 
3)   Parere sul rinnovo della Scuola di Dottorato di Ricerca in “Scienze Biomediche”. 
Il Direttore ricorda al Consiglio che, il S.A., nelle more dell’emanazione del decreto ministeriale 
applicativo dell’art.19 della Legge 240 del 30/12/2010, nella seduta del 19 luglio u.s. ha disposto 
l’avvio delle procedure per l’istituzione delle Scuole di dottorato di ricerca per il XXVII ciclo e ha  
fissato il termine per la presentazione delle proposte entro il 23 settembre 2011,  confermando i 
criteri e le Linee guida in materia di dottorato di ricerca – Scuole di Dottorato approvati dallo stesso 
Senato nella riunione del 17/09/2010. Pertanto, nel rispetto di quanto previsto dalle citate linee 
guida, si propone il rinnovo, per il XXVII Ciclo, della Scuola di Dottorato in “Scienze 
Biomediche”, articolata in cinque indirizzi: indirizzo in Diagnostica Bio-Molecolare in Medicina 
Interna e Oncologia; indirizzo in Igiene, Sanità Pubblica e Sicurezza Alimentare; indirizzo in 
Farmacologia Clinica e Terapia Medica; indirizzo in Scienze Pediatriche e Neonatali; indirizzo in 
Scienze Oncologiche in Ginecologia. La Scuola è costituita nell’ambito dell’Area Area 06, Scienze 
Mediche e Area 05, Scienze Biologiche per gli aspetti della Farmacologia Medica; ad essa 
parteciperanno alcuni docenti dell’ Area 07 – Scienze Farmaceutiche e Veterinarie, e dell’Area 08 – 
Agraria, afferenti ad altri Dipartimenti. Docente proponente della Scuola è il Prof. Angelo Vacca. 
L’indirizzo in  Diagnostica Bio-Molecolare in Medicina Interna e Oncologia sarà coordinato dal 
prof. Federico Perosa; i docenti che costituiscono il Consiglio di Indirizzo saranno i seguenti: 
- Prof. Colucci Mario; 
- Prof. Coluccia Mauro; 
- Dott. Lauletta Gianfranco; 
- Prof.ssa Nico Beatrice; 
- Prof. Perosa Federico; 
-          Dott.ssa Prete Marcella;-  
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- Dott. Racanelli Vito; 
- Prof. Resta Leonardo; 
- Dott. Ria Roberto; 
- Prof. Ribatti Domenico; 
- Prof. Sansonno Domenico; 
- Prof. Silvestris Franco; 
- Dott. Tucci Marco; 
- Prof. Vacca Angelo. 
L’indirizzo in Igiene, Sanità Pubblica e Sicurezza Alimentare sarà coordinato dalla prof.ssa Maria 
Teresa Montagna; i docenti che costituiranno il Consiglio di Indirizzo saranno i seguenti: 
- Dott.ssa Barbuti Giovanna; 
- Dott.ssa Caggiano Giuseppina; 
- Prof. Celano Gaetano Vitale; 
- Dott.ssa Dambrosio Angela; 
- Dott. Di Summa Aldo; 
- Dott.ssa Fumarola Luciana; 
- Prof.ssa Germinario Cinzia; 
- Prof. Laudadio Vito; 
-          Dott.ssa Lepera Achiropita; 
- Prof.ssa Montagna Maria Teresa; 
- Dott. Napoli Christian; 
- Prof. Normanno Giovanni Giuseppe; 
- Prof. Quarto Michele; 
- Dott. Rosato Antonio; 
- Dott.ssa Rossiello Maria Rosaria; 
- Prof. Zizzo Nicola. 
L’indirizzo in Farmacologia Clinica e Terapia Medica sarà coordinato dalla prof.ssa Maria Rosaria 
Carratù; i docenti che costituiranno il Consiglio di Indirizzo saranno i seguenti: 

- Dott.ssa Buttiglione Maura; 
- Prof. Cagiano Raffaele; 
- Prof.ssa Carratù Maria Rosaria; 
- Dott.ssa Corsi Patrizia; 
- Dott.ssa De Salvia Maria Antonietta; 
- Prof. Federici Antonio; 
- Prof. Gennarini Gianfranco; 
- Dott.ssa Giustino Arcangela; 
- Dott.ssa Montagnani Monica; 
- Dott.ssa Nacci Carmela; 
- Dott.ssa Potenza Maria Assunta; 
- Prof. Semeraro Nicola; 
- Dott. Trerotoli Paolo; 
- Dott.ssa Vinella Angela; 
- Prof. Vitiello Francesco.  

 L’indirizzo in Scienze Pediatriche e Neonatali sarà coordinato dal prof. Domenico De Mattia; i 
docenti che costituiranno il Consiglio di Indirizzo saranno i seguenti: 

- Dott.ssa Altomare Maria Anna Luce; 
- Dott.ssa Baldassarre Maria Elisabetta; 
- Prof. Cavallo Luciano; 
- Prof.ssa Ceci Adriana; 
- Prof. De Mattia Domenico; 
- Dott.ssa Faienza Maria Felicia; 
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- Prof.ssa Giordano Paola; 
- Dott. Laforgia Nicola; 
- Dott. Leggio Samuele; 
- Dott. Mappa Luigi; 
- Dott. Niccoli Asabella Artor; 
- Prof. Rizzo Antonino; 
- Dott. Rutigliano Vincenzo; 
- Dott. Luigi Santacroce; 
- Dott. Schettini Federico. 

Del Consiglio di Indirizzo faranno parte, altresì, i seguenti componenti in qualità di esperti: 
- Dott. Francavilla Ruggiero, Dirigente Medico Policlinico di Bari; 
- Prof. Locatelli Franco, Università di Pavia; 
- Dott. Molinari Angelo Claudio, Dirigente Medico IRCCS Giannina Gaslini; 
- Dott. Rizzari Carmelo, Dirigente Medico Fondazione MBBM; 
- Dott. Santoro Nicola, Dirigente Medico Policlinico di Bari; 
- Dott.ssa Saracco Paola, Dirigente Medico A.O. Regina Margherita S. Anna, Torino; 
- Dott. Zecca Marco, Dirigente Medico IRCCS Fondazione Policlinico San Matteo, Pavia.  

L’indirizzo in Scienze Oncologiche in Ginecologia sarà coordinato dal prof. Luigi Selvaggi; i 
docenti che costituiranno il Coniglio di Indirizzo saranno i seguenti: 

- Prof. Bettocchi Stefano; 
- Dott. Carriero Carmine; 
- Dott. Ceci Oronzo Ruggiero; 
- Dott. Cormio Gennaro; 
- Dott. Di Naro Edoardo; 
- Dott.ssa Loizzi Vera; 
- Prof. Loverro Giuseppe; 
- Dott. Marinaccio Marco; 
- Prof. Putignano Giuseppe; 
- Prof. Selvaggi Luigi Eustacchio; 
- Dott. Tartagni Massimo; 
- Dott. Vicino Mario;  
- Dott.ssa Vimercati Antonella. 

Del Consiglio di Indirizzo faranno parte, inoltre i seguenti docenti appartenenti ad altre Università 
non consorziate, ad Università straniere, enti di ricerca nonché all’Università di Bari con contratto 
per attività di ricerca e didattica: 

- Prof. Carrieri Giuseppe, Università di Foggia; 
- Prof.ssa Colombo Nicoletta, Università Milano Bicocca; 
- Prof. Cormio Luigi, Università di Foggia; 
- Dott. Lissoni Andrea Alberto, Università Milano Bicocca; 
- Dott. Nappi Luigi, Università di Foggia; 
- Prof. Scambia Giovanni, Università Cattolica del Sacro Cuore; 
- Dott.ssa Testa Antonia Carla, Università Cattolica del Sacro Cuore; 
- Dott. Disaia Philip, University College Irvine, Los Angeles, California; 
- Dott. Morrow Paul, University of Southern California, Los Angeles; 
- Dott.ssa De Palo Raffaella, Università di Bari; 
- Dott. Di Vagno Giovanni, IRCCS Istituto Nazionale Tumori, Napoli, 
- Dott. Landoni Fabio, IEO, Milano; 
- Dott. Maggioni Angelo, IEO, Milano; 
- Dott. Mangioni Costantino, Università di Milano Bicocca; 
- Dott. Naglieri Emanuele, IRCCS Istituto Nazionale Tumori, Bari; 
- Dott. Pignata Sandro, IRCCS Istituto Nazionale Tumori, Napoli; 
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- Dott. Raspagliesi Francesco, IRCCS Istituto Nazionale Tumori, Milano; 
- Dott. Troccoli Giuseppe, Università di Bari; 

- Dott. Troiano Vito, IRCCS Istituto Nazionale Tumori, Bari. 
Il Direttore pone quindi in votazione la proposta di attivazione della Scuola di Dottorato in 
“Scienze Biomediche”, articolata nei cinque indirizzi seguenti: indirizzo in Diagnostica Bio-
Molecolare in Medicina Interna e Oncologia; indirizzo in Igiene, Sanità Pubblica e Sicurezza 
Alimentare; indirizzo in Farmacologia Clinica e Terapia Medica; indirizzo in Scienze 
Pediatriche e Neonatali; L’indirizzo in Scienze Oncologiche in Ginecologia. Il Consiglio 
approva all’unanimità. 

4) Pareri sulle richieste formulate da alcuni docenti per l’afferenza ai Collegi dei Docenti di 
Scuole di Dottorato di Ricerca. 
- Il Direttore fa presente che la dott.ssa Angela Boccarelli, ricercatore confermato per il SSD 
MED/04 – Patologia Generale, ha formulato la richiesta di adesione alla Scuola di Dottorato di 
Ricerca in “Scienze Chimiche e Molecolari”, INDIRIZZO IN “Sintesi Chimica ed Enzimatica 
Applicata” proposta dal Dipartimento Farmaco Chimico. Docente proponente è il prof. Giovanni 
Natile. Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole. 
- Il Direttore fa presente che il prof. Pietro Luigi Lopalco, professore associato per il SSD MED/42 
– Igiene e Medicina Preventiva, ha formulato la richiesta di adesione alla Scuola di Dottorato di 
Ricerca in “Storia, Scienza, Popolazione e Territorio”, indirizzo in “Popolazione, Famiglia e 
Territorio”, coordinato dalla prof.ssa Giovanna Da Molin. Il Consiglio all’unanimità esprime parere 
favorevole. 
- Il Direttore fa presente che la prof.ssa Maria Addolorata Mariggiò, professore associato per il SSD 
MED/05 – Patologia Clinica, ha formulato la richiesta di adesione alla Scuola di Dottorato di 
Ricerca in “Scienze del benessere: sistemi di relazione e ambiente”, proposta dal Dipartimento di 
Scienze Neurologiche e Psichiatriche. Docente proponente è il prof. Paolo Livrea. Il Consiglio 
all’unanimità esprime parere favorevole. 
- Il Direttore fa presente che il prof. Giuseppe Piccinni, professore associato per il SSD MED/18 – 
Chirurgia Generale, ha formulato la richiesta di adesione alla Scuola di Dottorato di Ricerca in 
“Scienze Chirurgiche Sperimentali e Terapie Cellulari”, proposta dal Dipartimento di Emergenza e 
Trapianti di Organi. Docente proponente è il prof.  Antonio Crovace. Il Consiglio all’unanimità 
esprime parere favorevole. 
- Il Direttore fa presente che il prof. Giuseppe Ranieri, professore associato per il SSD MED/09 – 
Medicina Interna, ha formulato la richiesta di adesione alla Scuola di Dottorato di Ricerca in 
“Medicina e Patologia Sperimentale e Forense”, proposta dal Dipartimento di Anatomia Patologica, 
per l’indirizzo in “Scienze Mediche Sperimentali Applicate alla Clinica”. Docente coordinatore è il 
prof.  Stefano Favale. Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole. 
- Il Direttore fa presente che il prof. Mario Testini, professore ordinario per il SSD MED/18 – 
Chirurgia Generale, ha formulato la richiesta di adesione alla Scuola di Dottorato di Ricerca in 
“Scienze Chirurgiche Sperimentali e Terapie Cellulari”, proposta dal Dipartimento di Emergenza e 
Trapianti di Organi. Docente proponente è il prof.  Antonio Crovace. Il Consiglio all’unanimità 
esprime parere favorevole. 
5) Progetto di ricerca: “European Multicentre Tics in Children Studies”  nell’ambito del 
bando del FP7-HEALTH-2011-two-stage: adesione del Dipartimento. 
Il Direttore informa il Consiglio che è giunto ad approvazione definitiva da parte della Commissione 
Europea, il progetto di ricerca “European Multicentre Tics in Children Studies” – EMTICS, 
 nell’ambito del bando del FP7-HEALTH-2011-two-stage a cui partecipa l’Unità di Ricerca 
coordinata dalla prof.ssa Buttiglione, cui sono destinati finanziamenti per un totale di  € 241.915,00. 
Tra gli adempimenti richiesti in questa fase, vi è l’adesione del Dipartimento al progetto nonché la 
quantificazione delle spese generali che, a norma di regolamento, dovranno essere versate a favore 
del bilancio dell’Università di Bari. Il Direttore, nell’esprimere il più vivo compiacimento per il 
successo ottenuto dalla dott.ssa Buttiglione, chiede al Consiglio di esprimere il proprio parere circa 
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l’adesione del Dipartimento al progetto sopra menzionato, specificando che il Dipartimento dispone 
di tutte le infrastrutture necessarie, nonché di tutto il personale idoneo allo svolgimento del progetto. 
Il Consiglio, all’unanimità, esprime parere favorevole. Il Direttore dispone inoltre che, appena 
saranno rese disponibili le risorse necessarie, si proceda a versare la quota di spese generali in favore 
del bilancio dell’Università, quantificate in € 2.540,10.   
 
6) Progetto di ricerca: “Overcoming Clinical Relapse in Multiple Myeloma by Understanding 
and Targeting the Molecular Causes of Drug Resistance - ACRONYM OVER-MyR 
HEALTH.2011.2.4.1-2: Translational research on cancers with poor prognosis FP7-
HEALTH-2011-two-stage: adesione del Dipartimento. 
Il Direttore informa il Consiglio che è giunto ad approvazione definitiva da parte della Commissione 
Europea, il progetto di ricerca “Overcoming Clinical Relapse in Multiple Myeloma by 
Understanding and Targeting the Molecular Causes of Drug Resistance” - OVER-MyR 
HEALTH.2011.2.4.1-2: Translational research on cancers with poor prognosis FP7-HEALTH-2011-
two-stage a cui partecipa l’Unità di Ricerca coordinata prof. Angelo Vacca. cui sono destinati 
finanziamenti per un totale di  € 245.640,00. Tra gli adempimenti richiesti in questa fase, vi è 
l’adesione del Dipartimento al progetto nonché la quantificazione delle spese generali che, a norma 
di regolamento, dovranno essere versate a favore del bilancio dell’Università di Bari. Il Direttore, 
nell’esprimere il più vivo compiacimento per il successo ottenuto dal prof. Vacca, chiede al 
Consiglio di esprimere il proprio parere circa l’adesione del Dipartimento al progetto sopra 
menzionato, specificando che il Dipartimento dispone di tutte le infrastrutture necessarie, nonché di 
tutto il personale idoneo allo svolgimento del progetto. Il Consiglio, all’unanimità, esprime parere 
favorevole. Il Direttore dispone inoltre che, appena saranno rese disponibili le risorse necessarie, si 
proceda a versare la quota di spese generali in favore del bilancio dell’Università, quantificate in € 
2.579,22.   
7) Parere su richiesta di opzione in favore del Dipartimento. 
Il Direttore informa il Consiglio che con nota prot. 55197 del 7 settembre u.s. del Dipartimento 
Risorse Umane e Organizzazione è pervenuta la richiesta di opzione in favore del Dipartimento 
formulata dalla dott.ssa Achiropita Lepera, Ricercatore Confermato per il SSD MED/40 – 
Ginecologia e Ostetricia. Il Direttore evidenzia che l’attività scientifica della docente è orientata 
alla Ginecologia Oncologica, alle Malattie Genitali Sessualmente Trasmesse, allo studio 
dell’interazione tra Virus HPV, Virus HIV e cancro genitale femminile. Il Direttore informa il 
Consiglio che la dott.ssa Lepera già collabora da tempo alle attività di ricerca del personale della 
Sezione di Igiene e Medicina Preventiva e pertanto ritiene che l’inserimento della suddetta 
ricercatrice nella struttura possa apportare un ulteriore contributo alle attività di ricerca in campo 
oncologico sia di tipo clinico che diagnostico e preventivo sviluppate nel Dipartimento. Infatti, 
sono in atto nel Dipartimento diversi progetti di ricerca in ambito oncologico, diverse 
sperimentazioni cliniche e il Dipartimento è sede scientifica ed amministrativa dell’Osservatorio 
Epidemiologico della Regione Puglia, tra le cui attività vi è anche il coordinamento degli screening 
oncologici tra i quali quello del cervico-carcinoma. 
Non essendoci interventi il Direttore chiede al Consiglio di esprimersi sulla richiesta di opzione in 
favore del Dipartimento formulata dalla dott.ssa Achiropita Lepera. Il Consiglio approva 
all’unanimità. 
8) Pareri su bandi di selezione per co.co.co., contratti occasionali e professionali. 
Punto ritirato. 
9)  Problematiche inerenti gli spazi dipartimentali. 
Il Direttore richiama l’attenzione del Consiglio sulla precaria situazione logistica del prof. Santoro a 
cui si può ora porre rimedio in quanto nella struttura si sono liberati degli spazi a seguito del 
pensionamento di diversi docenti. Il prof. Vena interviene per informare che nella Clinica 
Dermatologica si è resa disponibile una stanza. Il Direttore ringrazia il prof Vena della disponibilità 
offerta, ma invita comunque i responsabili delle Sezioni presenti nel palazzo degli Istituti Biologici 
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e nello specifico i Proff.  Carratù, Quarto, Semeraro, Vitiello, a riunirsi per trovare una allocazione 
per il Prof. Santoro all’interno dell’edificio degli Istituti Biologici dove il Prof. Santoro svolge già 
la sua attività di ricerca e assistenziale. I su menzionati colleghi si rendono disponibili a riunirsi per 
trovare una soluzione idonea e a comunicarla in breve tempo sia al Prof. Santoro che al Direttore. Il 
Direttore ringrazia.   
10) Parere su richiesta di frequenza dei laboratori del Dipartimento. 
Il Direttore comunica che è pervenuta, da parte della Dott.ssa Annapaola Bollino, laureata in 
Medicina e Chirurgia presso l’Università di Bologna ed ivi abilitata all’esercizio della professione 
di Medico Chirurgo, richiesta di autorizzazione alla frequenza dei laboratori della Sezione di Igiene 
e Medicina Preventiva del Dipartimento; la dott.ssa Bollino ha anche prodotto copia della polizza 
assicurativa per la copertura sui rischi professionali. Il Consiglio autorizza all’unanimità la dott.ssa 
Bollino alla frequenza dei laboratori della Sezione di Igiene e Medicina Preventiva limitatamente 
all’attività di ricerca, invitandola a fare richiesta alla Direzione Sanitaria dell’Azienda Ospedaliera-
Universitaria Policlinico di Bari per gli aspetti assistenziali. 
11) Parere sulla richiesta di conferimento della qualifica di cultore della materia. 
Il Direttore informa il Consiglio di aver ricevuto dal prof. Silvestris la richiesta di parere circa la 
nomina di cultore della materia della dott.ssa Maddalena de Virgilio, per il settore scientifico 
disciplinare MED/06 – Oncologia Medica. A questo scopo il Direttore riferisce i contenuti del 
curriculum della dott.ssa de Virgilio, specificando che: 
la dott.ssa de Virgilio si è laureata in Scienze Biologiche nel 1992 e ha conseguito nel 1999 il titolo 
di Phd presso l’Università di Vienna; nel 2007 è stata assegnista di ricerca presso il CNR Istituto di 
Biologia e Biotecnologie Agrarie di Milano; nel 2008 presso il CNR – Istituto di Genetica 
Vegetale di Bari; dal 2000 al 2004 è stata research associate presso il Department of Cell Biology-
The Scripps Research Institute di La Jolla, California; nel curriculum sono inoltre elencati altri 
titoli che la dott.ssa de Virgilio ha conseguito negli anni, oltre ai seminari cui ha partecipato su 
invito, e le pubblicazioni scientifiche di cui è autrice. La dott.ssa de Virgilio possiede, quindi, i 
requisiti richiesti dalla Facoltà per la nomina a cultore della materia. Allega, allo scopo, il 
curriculum vitae dell’interessata. 
Il Consiglio, unanimemente, ritiene di poter accogliere la richiesta, rinviando ogni decisione in 
merito al Consiglio di Facoltà.   
12) Varie ed eventuali. 
- Il Direttore comunica che il Segretario Amministrativo è stato individuato come responsabile 
amministrativo per la rendicontazione al ministero dei PRIN 2009 assegnati ai docenti del 
Dipartimento in qualità di responsabili delle Unità di Ricerca nazionali e locali; 
Il Direttore comunica di non aver altre varie e chiede se ve ne siano da parte dei componenti del 
Consiglio. Chiede ed ottiene la parola il prof. Perosa.  
Il Prof. Perosa ricorda di aver inviato in data 8 settembre u.s. via mail la richiesta di un’unità di 
personale tecnico di categoria C per le esigenze della propria attività di ricerca condotta nel 
laboratorio di Immunologia Cellulare e Molecolare e di averne chiesto al Segretario 
Amministrativo l’inserimento come punto aggiuntivo all’odg. dell’odierno consiglio; chiede 
pertanto  che gli vengano forniti chiarimenti in merito al mancato inserimento del suddetto punto 
all’odg.  
Il Direttore ricorda al Prof. Perosa che gli aveva già comunicato sia telefonicamente che via mail  
l’inopportunità e l’impossibilità di discutere il punto richiesto in Consiglio di Dipartimento in 
quanto non vi era nessuna immediata assegnazione di nuovi posti di personale TA al Dipartimento, 
da mettere a concorso poiché la nostra Università, avendo superato la quota del 90% del rapporto 
assegni fissi/FFO imposto dal MIUR, non può bandire nuovi concorsi, né fare nuove assunzioni, 
tanto è vero che attualmente non possono prendere servizio neanche i vincitori di concorsi già 
espletati.  Infatti, il Direttore ricorda  al Consiglio che si è concluso un concorso per una unità di 
personale TA presso il nostro Dipartimento nel mese di maggio u.s. e che la vincitrice non può 



UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI BARI ALDO MORO 
DIPARTIMENTO DI SCIENZE BIOMEDICHE E ONCOLOGIA UMANA 

________________________________________________________________________________ 

Estratto n.  58  del Verbale n. 9  del Consiglio di Dipartimento del 16/09/2011                                Pag. n. 9 
 

ancora assumere servizio. Inoltre informa il Consiglio che la situazione del personale TA nei 
dipartimenti è al momento congelata anche a seguito del nuovo riassetto dipartimentale, previsto 
dalla legge 240/2010, che dovrà trovare applicazione con il nuovo Statuto e  non è escluso che 
dipartimenti che abbiano un notevole numero di unità di personale TA possano vederselo ridurre.  
Il Direttore ricorda inoltre al Prof. Perosa di avergli comunicato di aver protocollato e messo agli 
atti del Dipartimento la richiesta da lui inoltrata e di avergli assicurato che la stessa sarebbe stata 
considerata e discussa insieme a quelle già avanzate da altri colleghi della struttura, quando 
dovessero esserci nuove assegnazioni di posti alla struttura. Inoltre precisa che la discussione di 
richieste di personale deve essere fatta in apposito punto all’odg. comunicato in tempo utile a tutti i 
componenti del Consiglio, con pratica adeguatamente istruita e resa disponibile a tutti i 
componenti del Consiglio prima della seduta. 
I colleghi presenti condividono la posizione del Direttore. 
Richiede la parola il Prof. Perosa che dichiara di ritenere la propria richiesta  più che legittima e si 
ritiene penalizzato dal mancato inserimento all’odg. del punto da lui richiesto e conseguente 
mancata discussione in Consiglio.  
Il Direttore rassicurando il Prof. Perosa che la discussione è solo rinviata al momento in cui il 
nostro Ateneo sarà in grado di poter fare nuove assunzioni e bandire nuovi concorsi, sottolinea 
inoltre che le richieste di personale devono essere inviate agli organi Centrali dell’Ateneo a firma 
del Direttore, dopo che le stesse siano state discusse in Consiglio e non a firma del singolo docente 
e tanto meno prima della discussione in Consiglio, come invece erroneamente fatto dal Prof. 
Perosa.  
Non essendoci null'altro da discutere, il Direttore dichiara sciolta la seduta alle ore 12:30. 
Del che viene redatto il presente verbale che sarà portato in approvazione nel prossimo Consiglio. 
Il Segretario Amministrativo                 Il Direttore  

  Dott. Vincenzo De Fazio     Prof.ssa Gabriella Serio  
 


